

¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA FORMACION-ORGANIZACION-APOSTOLADO

Año IV—Panamá, Octubre 12 de 1939—Nº 253

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración Apartado 243
Teléfono 522

Influencia del Catolicismo en el Descubrimiento de América.

Commemoramos en este día la Fiesta de la Raza, nombre significativo con que la hispanidad ha bautizado a esta gloriosa efeméride de la historia universal, para rendir un tributo de admiración y gratitud al esfuerzo común de un puñado de valientes que, ignorando la magnitud de su empresa acosados tan solo por un espíritu aventurero, en el que campeaban también el patriotismo, la religiosidad y el interés, no vacilaron ante el peligro de lanzarse entre frágiles e inseguras naves, a las aguas del ignoto océano, sin rumbo fijo, a regiones ignoradas, y en busca de una ruta que acortase el camino hacia el lejano Oriente.

El proceso evolutivo de tan arriesgada empresa, sencillo y de poca significación espiritual al principio por el fin práctico y utilitarista que perseguía tratando de acortar la distancia entre Europa y Asia, vino a transformarse inesperadamente en acontecimiento trascendental para la humanidad con el descubrimiento de un nuevo y no soñado continente.

La magna obra realizada el 12 de Octubre de 1492 ha sido honda e imponderable significación para los pueblos americanos de origen hispano, en cuyos corazones y sangre

repercutió la influencia creadora de la España inmortal, a los cuales legó la vital herencia de su raza, de su Religión y de su idioma.

A pesar de que ninguna novedad podrá reflejarse en mi disertación, por ser este un tema demasiado trillado y sujeto a las normas verídicas de la Historia, sin embargo, como ésta tiene sus vericuetos y pequeños recodos donde la sutileza humana puede agudizar y penetrar al fondo de los hechos para esclarecer confusos detalles y alambicadas contradicciones, yo os invito a recorrer conmigo en alas del recuerdo y del calor de mi ilusión y del entusiasmo que despiertan en mí estas manifestaciones culturales, los pasajes históricos y los personajes influyentes que jugaron papel decisivo en la primera embajada hispánica a la América, ya que el largo transcurso de los años, las leyendas y tradiciones populares, desvirtuando la verdad de los hechos han convertido a muchos de éstos, en héroes de cartón, y a otros, en seres casi mitológicos.

Recordemos la figura prestante de Cristóbal Colón, cuyos biógrafos, para amenguar la brillantés de su gloria han discutido hasta su nacionalidad, otorgándole distintas patrias; pero no es esto de lo que ahora se trata, pues ya concienzudos historiadores han evidenciado su origen Italiano, situando su nacimiento en la isla de Saona, perteneciente a la Provincia de Génova en Italia, siendo sus padres de origen humilde.

Este niño, pobre de bienes materiales, pero rico en dotes espirituales, mostró una irrevocable vocación desde sus más tiernos años, a la marina y a la Geografía. Hizo ligeros estudios en la Universidad de Pavia y allí aprendió a dibujar mapas y cartas geográficas. Siendo aún adolescente se enroló en la Marina Mercante del Mediterráneo, comenzando de este modo su vida de marino. Después de varios años de navegación se radicó en Portugal donde contrajo matrimonio con Doña Felipa Muñiz de Paestrello, de quien tuvo un hijo a quien llamó Diego Colón.

Para Colón fué inconveniente su establecimiento en Portugal, ya que por esa época fueron los portu- gueses los mejores y más arrojados navegantes, de tal suerte que al ponerse en contacto con estos hombres mejoró sus conocimientos y concibió la idea de que siendo la Tierra redonda y no plana como era la creencia general en ese entonces, podría encontrarse una vía más corta para comunicar a Europa con el Oriente, desde donde se traía, a fabulosos precios las ricas especies como las pimientas, los clavos de olor, la canela, etc. Planeó el proyecto de realizar un viaje en busca de esta ruta, con cuyo fin solicitó apoyo al Gobierno de Portugal en la persona de Don Juan Segundo, quien le ofreció ayuda; pero con mil subterfugios hizo irrealizable el viaje, temeroso de disgustar a sus compatriotas que no miraban con buenos ojos al intruso extranjero por tener ellos tan intrépidos navegantes. Cansado de tan larga espera, se trasladó al reino de España, que por esa época estaba empeñado en la guerra con los Moros. Gobernábala a la sazón, (Pasa a la 3ª Pág.)

de América.

Afirmación de Verdades

— II —

Pero en las doctrinas a que nos referimos en el artículo anterior la fe, la esperanza y el amor no se hallan en su plenitud: el materialismo afirma la materia y rechaza el espíritu; el idealismo afirma la inteligencia y niega la diversidad, por lo que todas estas doctrinas son defectuosas en extensión, pues sólo afirman una parte de elementos y de nociones; son también defectuosas en su origen y carácter, pues sólo proceden de un testimonio que es inferior al hombre, como respectivamente es el testimonio de la materia, el testimonio del pensamiento, o el testimonio de ambas mancomunadas. Si respecto a las afirmaciones de la existencia, o sea, a la cuestión de fe, estas doctrinas son defectuosas, quién no ve que los límites por ellas señalados al destino y al porvenir del hombre distan mucho de corresponder a la naturaleza del corazón humano? Ni el reino de la materia puede satisfacer al hombre inteligente, ni el reino de la idea puede satisfacer al hombre material; es necesario otro reino en el que la materia y la idea encuentren el último grado de su perfección. La admirable posesión de Dios, principio criador de los cuerpos, e inspirador de las verdades, es el reino a que está llamado todo el hombre, reino cuya esperanza equivale a la talla de esta figura corpórea y racional, que vive en la tierra con la cabeza dirigida al cielo, que anda y discurre, que trabaja y piensa. Tampoco mide la debida extensión el amor de las doctrinas a que nos referimos. El hombre, que debe afirmar el universo y esperar la posesión de su principio, está llamado a admitir en la comunión de sus sentimientos a todos los seres que lo constituyen, dispensando a unos la admiración, a otros la benevolencia. Llamado está el hombre a adherirse a todas las cosas que existen por el sentimiento de la admiración, pues habiendo sido todas las cosas criadas por Dios, todas llevan impreso un destello de esta hermosura, de esta belleza incomprensible e inexplicable que se llama la creación; pero entre estas cosas se cuentan algunas a las que además de admiración debe amor; los hombres, los Angeles, Dios mismo acreditan el amor del hombre; Dios, los Angeles y muchos hombres, esto es, los hombres de bien, acreditan de nosotros un amor de simpatía; porque en ellos vive de su respectiva manera la justicia, la verdad; y los otros hombres, esto es, aquellos que olvidándose de su destino han faltado a lo que debían a la justicia y a la verdad, acreditan de nosotros amor de benevolencia, por el que tienen ellos el lugar que les corresponde como seres racionales, capaces de contribuir a la armonía social y, en universal, nuestro corazón.

Así todas las cosas deben tener cabida en nuestro corazón, y nuestro corazón no está ni puede estar lleno sino cuando en él se hallan cobijadas todas las cosas, admirándolas unas, simpatizando con otras, y otras queriéndolas. Simpatizar, querer, admirar, he aquí tres funciones que constituyen el amor, el que, cuando tiene toda la extensión de que es capaz, lo que sucede siempre que las queremos, simpatizamos con ellas, y las admiramos no sólo en sí mismas, sino en el principio de su verdad, de su posesión y de su misión, esto es, en Dios, ya no se llama simple amor, se llama un nombre especial; se llama caridad.

La caridad es el amor del universo por el amor de su principio: este amor no lo posee sino la Iglesia católica, porque sólo ella posee la fe en el principio de la vida y del orden de todas las existencias del universo, y la esperanza en la gloriosa e imperecedera posesión de todas las cosas en el principio creador y vivificante de la constitución, hermosa y belleza de todas ellas. Así, la fe católica y la esperanza católica exceden los límites de toda otra fe y esperanza: la caridad sólo en el Catolicismo se encuentra; de lo que se deduce que la doctrina más completa, aquella que lleva al hombre cuanto su inteligencia puede aspirar, es la católica.

Toda otra doctrina afirma y niega, no es universal; la doctrina católica es la que todo lo afirma: Dios verdadero me es (Pasa a la 2ª Pág.)

CATOLICOS, prestad vuestra cooperación a la buena prensa leyendo y difundiendo "Adelante", y mandando vuestros trabajos a la Imprenta de la "Acción Católica".

Resplandores Teresianos



En el cielo de las letras y en el cielo de la santidad brilla con resplandores de primera magnitud la gran Sta. Teresa de Jesús, la mística doctora de Avila.

Aunque más admirable que imitable, su vida multiforme presenta aspectos tan sugestivos y prácticos para la perfección cristiana, que es imposible no proponerlos como modelo a quienes han de intensificar en sí mismos la vida sobrenatural; como son los socios de la Acción Católica, cuya actividad en el apostolado depende del grado en que posean esa fuente vital.

La regeneración de la sociedad modernamente pagana, sólo puede obtenerse por la difusión de la vida evangélica en las costumbres, y esta sólo brota de la sobreabundancia de espiritualidad en almas interiores, de su constancia, su ánimo esforzado para superar obstáculos, su vencimiento propio y sacrificios. (Pasa a la 3ª Pág.)

PAZ

Virtud que lleva al ánimo seguridad y confianza, en medio de natural tranquilidad y sosiego y en contrario a la turbación y violencia de las pasiones, es la paz: uno de los frutos del Espíritu Santo.

En cuanto a la vida de los Estados, la paz es armonía y es orden; es libertad dentro de la órbita de los poderes públicos; es cumplimiento satisfactorio de deberes y derechos tanto en lo interno como en lo externo. Consiste en la quietud y sosiego del cuerpo social cuando se sabe garantizado y exento de amenazas y perturbaciones. Es una consecuencia directa del imperio del orden y permite el desenvolvimiento tranquilo y seguro de la existencia.

Por lo mismo, ese estado de paz, es el ideal a que aspiran, o al menos, deben aspirar, todos los países para su prosperidad y bienestar.

Y bien consideradas las condiciones esenciales a la paz, a la que merece tan sagrado nombre, no podría decirse, desde luego con propiedad, que Europa vivía días de paz antes de que estallara el gravísimo conflicto que ha traído la guerra a sus dominios: la zozobra, la desconfianza, la violencia, la conturbación y la inseguridad prevalecían allá desde el momento en que el nazismo comenzó a desarrollar su programa de conquistas.

Desde entonces sufrió aquel

continente visible alteración; primero vino el desasosiego, la intranquilidad; luego el temor, la persecución y el terror hasta desencadenar la cruenta lucha que siega vidas y destruye poblaciones con precisión matemática.

Y ahora, consumadas ya las ganancias previstas, destruidos pueblos, anegados en sangre campos antes de vida y producción, consolidadas las conquistas ambicionadas, subyugada la nación perseguida, apropiados los ricos botines, se tira el ramo de oliva a los contrarios y se les exige que lo acepten de buen grado, amenazándolos con las consecuencias que habrán de seguirse si rehusan recogerlo.

Y a esto se le da el nombre augusto de paz. Paz no es, no puede ser, en modo alguno, el resultado de la imposición, ni tampoco del miedo o de la amenaza. No puede conseguirse a título de fuerte ni para sustraerse a la acción de la justicia. La paz solo tienen derecho a invocarla, como un don recíproco, quienes, con corazón limpio y puro en sus intenciones, buscan una reconciliación sincera y perdurable, a base de reparar o remediar el daño o el mal que han hecho; aquellos que proceden movidos por generosos impulsos y de acuerdo con una conciencia justa y recta.

Enunciar en otras condiciones la paz es hacer uso de una irrisión. (Pasa a la 2ª Pág.)

EL PATRIOTISMO EN AMERICA

Te obliga el patriotismo a verte despojado del fruto de tu trabajo y a abandonar tu familia? ¿A robar, incendiar y asesinar? Detente: ese patriotismo no debe ser el tuyo. Será, quizá, el de los ambiciosos sin escrúpulos o el de los que trafican con la guerra.

El verdadero patriotismo no es el que te empequeñece, te arruina y te convierte alternativamente en esclavo o en bandido. Es trabajo y amor; alegría en el corazón y paz en la conciencia. (De "EL ERIAL")

¡Católicos Panameños! Considerad que más de mil millones de infieles no conocen aún la Luz del Evangelio. Ayudad con vuestras oraciones y limosnas a su conversión, y sobre todo, comulgad y dad abundantes limosnas el Domingo 22 de Octubre, Día de las Misiones, en que en todas las Iglesias se predicará sobre tema tan importante y se hará la colecta a este fin.

Sección de la Mujer

LA MISION DE LA MUJER

Amar un ideal es encontrar la vida! Toda esa inquietud espiritual que padecemos en medio de las múltiples actividades de nuestra vida moderna no es sino falta de ideal! ¿Quién no ha sentido el deseo de ver una luz que guíe su camino? ¿Quién no ha experimentado la necesidad de algo que dé vida a sus potencias espirituales, y las haga servir para la aplicación de sus energías?

Pero, para que un ideal informe nuestra vida es necesario que se adapte a nuestro temperamento y que conmueva hondamente nuestro corazón.

La verdadera misión de la mujer no puede concebirse si no pone su vida al servicio de un ideal. Las épocas de la historia en que predomina la influencia femenina se caracterizan por una elevación de los valores humanos. "Si quieres saber lo que es debido ve a la tierra de las mujeres", nos dice el poeta, y al referirse a la aspiración de la mujer de ser perfecta y exigir la perfección, agrega:

"El Eterno Femenino
Nos atrae a las alturas".

Pero, toda iniciativa femenina, por acertada que sea, no será eficaz en su realización, si no se tiene en cuenta el modo peculiar de actuar de la mujer.

La mujer debe dar pues, más importancia a lo que constituye la esencia de su personalidad, si quiere convertirse en luz que irradie, y elemento que eleve y transforme la vida en algo superior y la influencia de la mujer no será siempre visible—muchas veces a la manera de un clima, irá actuando lentamente.

En el hogar esta influencia es decisiva e irremplazable; la impresión que el niño recibe en las conversaciones que oye a su madre, en los ejemplos que ve en su hogar, pesan más sobre él que todas las enseñanzas de sus maestros. "La educación moderna, nos dice Pío XI

tiende a debilitar el principio de autoridad, con lo cual aquella cae por su base. Y no es la mujer quien, olvidando su ideal, su misión, sus deberes se hace culpable y también víctima de este desquiciamiento del hogar;

Tiene además, la mujer la responsabilidad de formar el ambiente espiritual en que ella vive: las leyes que los hombres dan son la confirmación de las costumbres que ella crea.

EL AMOR POR JESUS

Es mi corazón enamorado, como un pajarillo encerrado en la jaula de mi pecho, cautivo por tu voluntad, Dios mío. Contempla los espacios que le separan de ti a través de las rejas; quisiera estar libre y levantar el vuelo, remontarse hasta ti. Tú lo tienes encerrado, pero dentro te canta sus amores, su lenguaje sólo tú lo oyes y lo entiendes, la pasión que lo mueve, sólo tú la adivinas.

Jesús, amor mío: tú sólo sabes lo que te amo, lo que suspiro por tí, lo que anhelo tu presencia y cómo quisiera terminar ya mi misión sobre la tierra para irme contigo para siempre.

¿Qué puedo hacer cuanto así me hieres con esa flecha de amor, Cantarte el mío, hablarte en secreto, modular tu nombre muchas veces, repetirte nuevamente que te amo, que tú eres mi Dios y todo para mí. ¿No eres tú el que ha encendido ese fuego en mi corazón? Cuando con esas llamas me abrasas, no puedo más que buscarte en la oración, suspirar, cantarte y decirte con ternura: ¡Jesús mío, mi amado, amadísimo mío, mi Dios y mi todo! ¡Qué dicha es amarte, qué gloria saber que tú me amas, que tu corazón y el mío unidos arden en la misma alma!

Quisiera decirte muchas cosas, Jesús mío, pero tú sólo quieres oír una, y es ésta: ¡amado, amado, amadísimo! Porque mi corazón no me

PAZ

(Viene de la 1ª Pág.)

tante ironía o intentar una burla sangrienta.

Cómo suponer que existe siquiera buena disposición en el ánimo de un enemigo que no pide ni gestiona la paz, por negociaciones directas o proposiciones indirectas, justas y equitativas, sino que, llevado de su orgullo, hace ostentación de sus malas maneras y pone en evidencia que solo quiere imponer su voluntad soberana?

Qué consistencia ni qué probabilidades de consideración puede ofrecer un acto insincero, que se origina en la propia suficiencia y se anuncia con olímpico desdén?

Se cree acaso que podría prescindirse impunemente de la reconstrucción y devolución de Polonia a los polacos?

No hay que hacerse ilusiones al respecto. La paz no puede surgir al conjuro del mal ni ser

engendro de vergonzoso contubernio. No es tampoco la creación de una fantasía por más brillante que se la suponga. No se produce por la confabulación de ambiciosos usurpadores ni se presenta arrastrada por la fuerza. Solo puede venir atraída por nobles y sinceros sentimientos, inspirada en propósitos de igualdad y de justicia, para unir a todos, hombres y pueblos, con los estrechos lazos de amor y de fraternidad, con entera libertad nunca en la triste condición de sometida. Debe ser, en una palabra, la llamada PAZ CRISTIANA, que procede de la fiel observancia de la Ley Divina, revelada y natural, que nos lleva a la dulce, voluntaria sumisión, al Padre amantísimo de los hombres y benigno, supremo Jefe de las naciones todas del orbe, cuyo reinado es de paz perpetua y de amor sublime.

Así, pues, no habrá paz, con pactos o sin ellos, mientras hombres y naciones se aparten de Dios e infrinjan sus santas normas.

¡Socios de la A. C.¡ asistid con puntualidad y perseverancia a los varios Centros de formación y de Apostolado. Sólo a los valientes y constantes en el trabajo pertenece el triunfo.

dicta otras palabras, porque tú no quieres que te diga otra cosa, porque sólo eso te complace, sólo eso satisface tu anhelo de amor.

Alzo la vista de mi alma para contemplar al autor de tanto bien; ¿Dónde estás Jesús mío, En mi misma alma; allí me haces sentir tu adorable presencia. ¡Oh mi Dios y mi amado! Cómo se puede querer otra cosa que no seas tú? ¿qué puede deleitar fuerza de tí? ¿qué goce hay comparable a un momento contigo?

Ahora me visitas para que no te olvide ni deje de amarte, porque conoces la inconstancia del corazón humano. Pero el recuerdo de tu grata presencia queda en mi alma como un ramillete de perfumadas flores que embalsaman mi vida, y así puedo caminar sin cansarme por este áspero camino y soportar mi cruz. Sé que no andaré mucho tiempo sola, pues te gusta sorprenderme con tus amorosas visitas, y por eso ando anhelosa de aprovechar el tiempo, de ganar terreno y de adelantar, porque tu recuerdo no se aparta de mi mente y quiero que me encuentres despierta y acicalada mi alma

con las flores del amor y de la gracia.

No quiero ofrecerte un corazón tibio, sino encendido en amor, y por eso, Jesús mío, es muy grande la envidia que tengo de los bienaventurados en el cielo que ya están salvos de perderte, que ya gozan de tu presencia y se extasian en tu hermosura. Porque ellos ya están seguros contigo y te cantan himnos de amor y de gratitud. Cuando aquí te canta mi corazón, comprendo el gozo de ellos y espero que me darás a mi también algún día el mismo gozo.

Ya se ha cumplido, pues, tu voluntad en mí; aquí me tienes, me has hecho tuya, tú lo sabes. Has cerrado mi corazón a todo lo del mundo para que te ame a ti sólo. Ya nada busco, ni nada quiero, ni nada me alegra sino sólo tú: vivo tan sólo para amarte. Por eso mi corazón, como un pajarillo encerrado en la jaula de mi pecho, con nostalgia de tu presencia, te canta sus amores y te dice muchas veces: Amado, amadísimo mío: ¿cuándo llegará el día en que esté contigo para siempre.

**PARA CUALQUIER TRABAJO DE PINTURA
UTILICE LOS SERVICIOS
DEL PINTOR**

Belisario A. Brower

QUIEN ESTA SIEMPRE A SUS ORDENES

Ave. A. Nº 48 — Tel. 1496 — (Guardia & Co. Ltda.)

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

- Sección de Moralidad -

Se abre esta sección, tan necesaria en un periódico de orientación social cristiana, a cargo de la distinguida socia Srta. Elvira María Ayala, Presidenta del Centro de Moralidad de la Acción Católica desde su fundación.

INICIATIVA A FAVOR DEL CINE

Con sumo placer ofrezco mi firme cooperación a la obra emprendida por la dirección del semanario "Adelante" vocero de la Acción Católica de Panamá, para establecer una selección de las películas que resulten apropiadas para solaz y sana diversión de nuestros niños.

Está en el ánimo de todos la importancia y fuerza cultural del Cine, y por ello se hace preciso amar los esfuerzos para que resulte la influencia verdaderamente educativa que se puede esperar de ella. Como toda obra de valor trae dificultades, encontraremos muchas desde luego, pero si padres y madres de familia se aprestan a secundar la hermosa labor, no tardaremos en interesar a los empresarios, autoridades y otros factores en establecer una cuidadosa vigilancia en la asistencia diaria de nuestra muchachada escolar a ver cuanta película extravagante e incorrecta ofrecen las casas productoras sin tener en cuenta el terrible veneno que se infiltra lenta en esas almas juveniles, suaves y dúctiles a buenos o malos estímulos.

No hace mucho tuvimos la oportunidad de recomendar algunas películas cuyos argumentos satisfacen la necesidad de recordar actuaciones de valor histórico insuperable en cuanto a la moral y al refinamiento más exquisito de costumbres y pro-

cederes. En ellas como es natural, se ofrecen los diversos tipos de carácter sociológico para actuar, pero sin olvidar la estela luminosa que marcan las leyes y el respeto a la colectividad.

Podemos citar abreviadamente algunas de agradable recuerdo tituladas: "60 años de gloria", "El joven Lincoln" "Malhechor por herencia", "El canillita y la dama" "Los hijos mandan", "Vida robada", "Mamá Soltera", "Carnaval de Invierno", "Robé un millón", "Inmaculada", "Amarga Victoria", la de la hermosa canción de Al Johnson "Mi hombre", en donde sobresalen las virtudes de la esposa comprensiva y leal a sus deberes.

En la próxima estaremos listas, para ayudar a esta bella iniciativa puesta a cargo del Centro de Moralidad y cuyas socias se sienten complacidas por el mejor éxito de esta campaña en beneficio de la moral de los niños panameños.

FEDORA.

AFIRMACIONES

(Viene de la 1ª Pág.)

testigo, decía San Pablo, que en la palabra que os he anunciado nada ha habido del Sí y del No, porque Jesucristo, Hijo de Dios, que os hemos predicado nosotros, esto es yo y Silvano y Timoteo, no es tal que se hallen en El el Sí y el No, sino que en El todo es un Sí invariable.

Nicolás Victoria J.

ACTIVIDADES DE LA ACCION CATOLICA
Lunes y Viernes a las 5 p.m.—Círculos de estudio para señoras y señoritas.

Miércoles a las 5 p.m.—Ensayo por el Coro de la Acción Católica.

Miércoles a las 8 p.m.—Reunión para los caballeros.

Miércoles a las 5 p.m.—Círculo de estudios de la juventud femenina.

DIAS Y HORAS DE REUNION DE LAS DIRECTIVAS Y CENTROS DE ACCION CATOLICA

1er. Domingo.—Centro Pro Vida Cristiana a las 10 a.m.

1er. Martes.—Directiva de Damas a las 5 p.m.

1er. Jueves.—Centro de Moralidad a las 5 p.m.

2º Martes.—Centro de Beneficencia a las 5 p.m.

2º Martes.—Niños de la Acción Católica a las 4.30 p.m.

2º Jueves.—Secretariado a las 5 p.m.

3er. Martes.—Damas, Caballeros y Juventud femenina a las 5 p.m.

3er. Miércoles.—Centro Pro Cultura a las 5 p.m.

3er. Jueves.—Visitadoras y Pro Familia Cristiana a las 5 p.m.

4º Martes.—Centro de Periodismo y Comité de Prensa a las 5 p.m.

4º Jueves.—Centro de Catecismo a las 5 p.m.

Se ruega a todos los socios de la A. C., tomen nota del horario presente, para asistir puntualmente a los varios centros y reuniones.

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA. R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

CONTRA DOLORES - VERAMON

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre sus Ordenes

PANAMA

COLON

Acción Católica

CVIII—Diferencia de personas

Hay finalmente diferencia de personas, queremos decir, de dirigentes, y de socios determinada asimismo por la diversidad del fin.

En cuanto a los dirigentes, sabemos que las asociaciones religiosas están dirigidas generalmente por sacerdotes, aunque ayudados por laicos. El sacerdote es su verdadero director y tiene toda la responsabilidad.

En cambio, en la Acción Católica las funciones directivas deben ejercerlas preferentemente los laicos, aunque bajo la necesaria dependencia de la Autoridad Eclesiástica, como se ha explicado ampliamente en el capítulo VI: La dirección laica.

En lo que atañe a los socios, sabemos que todos los fieles pueden pertenecer a las asociaciones religiosas, siempre que llenen los requisitos determinados por los reglamentos.

Igualmente todos los fieles pueden militar en las filas de la Acción Católica, aunque de hecho esté destinada a ser siempre una aristocracia espiritual como se ha explicado en el capítulo III: Apostolado laico.

Sin embargo, aun en esto hay diferencia, ya que, por regla ge-

neral, una asociación que se dedica al apostolado, debe exigir a sus miembros mayor perfección espiritual que la que tiene por fin precisamente esa perfección. En efecto, la primera debe presuponerla y, por tanto, procurar tan sólo mantenerla y mejorarla (pues un apóstol debe ser un cristiano perfecto), la segunda, esto es, la asociación religiosa, debiendo formar esa perfección en sus afiliados, no puede presuponerla en todos en el acto de la inscripción, pudiendo contentarse con que en ellos haya un buen fundamento, sobre el cual se levantará el edificio espiritual. Por lo cual se deduce lógicamente que el criterio de reclutamiento en las asociaciones de la Acción Católica debe ser más estricto que en las asociaciones religiosas.

Hemos dicho que ésta es la regla general, pues en la práctica han de hacerse muchas excepciones, no pudiendo siempre la Acción Católica, por diferentes causas, presuponer en sus socios la perfección que deberían tener.

Por otra parte sus asociaciones juveniles, como saben, deben dedicarse a una obra que ha de ser preferentemente de formación.

Sintonice todos los lunes de ocho a nueve de la noche, la "RADIO-TEATRO ESTRELLA DE PANAMA" en la "HORA CATOLICA", cuyos programas son muy interesantes y amenos. El primer lunes de cada mes a cargo de la Acción Católica.

RESPLANDORES

(Viene de la 1ª Pág.)

Estas virtudes teresianas descuellan como faros luminosos en sus innumerables cartas, en el libro de su vida y en sus fundaciones tan sencilla y naturalmente descritas por ella misma con ese lenguaje diáfano y sublime que le valió la fama de que goza en la literatura castellana.

Aún mas eminente en la vida interior, su lema "muchas devoción y pocas devociones" resume admirablemente su estado de unión con Dios y nos ofrece una fácil lección.

Sin pretender llegar a las místicas elevaciones de "Las Moradas" y "Caminos de Perfección" sólo accesibles a quienes por secretos designios eternos son levantados en brazos del "Amado", todos estamos obligados a hacer lo que pide de nuestra parte el Señor, para servirle de templo vivo, según nos eligió en el bautismo.

Para realizar este designio de misericordia divina encontramos comprensibles enseñanzas en esas obras sabias de Sta. Teresa, pero basta la frase ya citada para comprender lo que es la devoción: espíritu de fidelidad a la Gracia por el cumplimiento de la voluntad de Dios en nuestros actos, de acuerdo con sus mandamientos y con las virtudes cristianas, acrecenta-

das por la oración fervorosa y los sacramentos debidamente recibidos.

Esta devoción que une el alma con Dios, y que Sta. Teresa recomienda sea mucha, suele confundirse con las devociones que ella recomienda sean pocas, porque acumuladas muchas venas y otros rezos llegan a causar fastidio de la piedad y pequeñez de espíritu que se sienten atado a tanto formulismo puramente vocal y mecánico, y dicho sin sentido.

Esto constituye a Dios y a los Santos en servidores de la propia voluntad y hasta caprichos de quienes solicitan mas favores temporales que espirituales.

En cambio, la verdadera devoción antes descrita, es libertad de espíritu, que ejercita sus potencias en conocer a Dios y en amarle, con la confianza de hijo a Padre. Se le piden los bienes espirituales y los materiales si convienen, con la sencillez de niño tan encomiada por Ntro. Señor, como lo hacía Teresita del Niño Jesús, la Santa contemporánea nuestra e hija de la Madre Teresa, la gran Santa reformadora del Carmelo; como se habla a un amigo, como lo hacía ella misma la insigne maestra de oración al verdadero y único amigo, Cristo Jesús, presente siempre en su alma seráfica.

Sección Catequística

CVII—El Precepto de oír Misa

Explicar a los niños el primer mandamiento de la Iglesia, hacerles entender que obliga bajo pecado mortal, referirles algún ejemplo de los Santos, pintarles con viveza cómo castiga el Señor a los que profanan su día, insistir en esas consideraciones con frecuencia, es punto muy necesario. Está tan mal formada la conciencia de muchos cristianos, mayores y menores, que les parece pecado más grande hurtar unos centimillos, que reusar a Dios el culto que se le debe; y se duelen y se avergüenzan más de cualquier falta venial, que de traspassar gravemente dicho precepto eclesiástico.

Recordarles el deber cuando se aproxima el día en que obliga, invitarlos con cariño a que vengan a la Iglesia, es buen procedimiento. Solo que la invitación, como la obligación ha de expresarse en forma acomodada al auditorio, con sencillez y claridad, con unción y viveza.

Mas no basta la voz del sacerdote, si la de la campana. Si al niño se le deja solo, se pondrá a jugar con el primer amigo que encuentre en la calle y enfrascándose con el juego no oír la campana, se olvidará del sacerdote, no se acordará de la obligación; se quedará sin misa o llegará tarde. Y ahora es de todo punto indispensable que asista, no solo por deber de con-

ciencia, sino por ir creando una necesidad o hábito, que el día de mañana le lleve espontáneamente, con fuerte impulso al templo, a pesar del ambiente que reina en la sociedad actual.

Si los padres fueran cristianos y llevaran consigo a sus hijos. Qué ejemplo para la posteridad, qué bien para la Religión, que dicha para las familias. Mas como muchos no pueden, o no pueden desempeñar tan noble oficio, deben suplirlos los maestros, ora llevando a la misa parroquial a los alumnos, según lo dispone el reglamento de las escuelas públicas, o bien acompañándolos a Misa por iniciativa privada.

El sacerdote ayuda al padre y al maestro, organizando misas de niños, uniendo la Misa con la doctrina para lograr que no falten a una, ni a otra. Si bien no ha de vincularse de tal modo la Misa a la Catequesis, o a la escuela, que llegue a crear el niño que asistir al Santo Sacrificio de la Misa es cosa de chicos de escuela, y no de personas adultas. A toda costa hay que procurar que los niños consideren la Misa, no como un ejercicio escolar, sino como un deber riguroso que obliga durante toda la vida. Se les ha de repetir muy amenudo, que si no pueden asistir con los compañeros, vayan a otra Misa; lo mismo durante el curso y durante las vacaciones, que cuando hayan dejado ya el colegio.

Influencia del.....

(Viene de la 1ª Pág.)

los reyes Don Fernando y Doña Isabel, apellidados Los Católicos, por su fervor religioso a toda prueba y por la gran ayuda y cooperación que prestaban a la Religión Católica.

Ya en España se relacionó con el Duque de Medinaceli quien lo presentó ante la corte Española, y en la primera oportunidad expuso a los Reyes los proyectos. El Rey Fernando, de carácter frío e indiferente, a todo lo que no se relacionaba con los moros, oyó sin preocuparse la exposición de Colón; pero la Reina Isabel de carácter jovial, y de corazón franco y generoso, acogió con entusiasmo desde un principio los planes del Genovés. El Rey Fernando, teniendo en cuenta el entusiasmo de la Reina, ofreció a Colón ocuparse de sus planes, cuando la terminación de la guerra le brinda una oportunidad; pero en el fondo de esta promesa no había ninguna afirmación, sino más bien una delicada negativa envuelta en cortesía, como para desearse de aquel inoportuno charlatán, como así lo declaró a sus íntimos en algunas ocasiones. No conataba el Rey Fernando con el espíritu terco del Genovés; ignoraba aquella tenacidad y perseverancia que venían a ser como la aguja imantada de la brújula que dirigía de recia contectura psíquica. Unía Colón a sus dotes de perseverancia y a sus conocimientos geográficos y marítimos, privilegiada inteligencia, gran serenidad, tolerancia y espíritu bondadoso que se reflejaba hasta en sus más sencillos actos. Era de sentimientos religiosos muy firmes y sinceros y cumplía con fervor de con-

venido los deberes de su santa religión. Pero ello tenía gran fe en sus convicciones y confiaba en la ayuda Divina para todas sus empresas, invocando con mística emoción, la protección del altísimo, siempre que trataba de emprenderlas; no están, pues, equivocados sus biógrafos cuando afirman que sus eximias virtudes cristianas y su entrañable amor a la Religión de sus mayores, fueron las que le dieron aquel temple y tenacidad que poseía su alma privilegiada, y que lo habrían de llevar a cubrirse de gloria eterna.

Gracias a estas virtudes, Colón volvió a entrevistarse con los Reyes, esta vez con la intervención de Fray Diego Deza, religioso de grande ilustración y magnánimo corazón, maestro del Príncipe Don Juan, heredero de la Corona, quien mostrábase atraído por los planes maravillosos del navegante. En esta segunda ocasión, el Rey Fernando lo oyó silencioso, deleitándose ante la perspectiva de la inmensa gloria que daría traer para el reino de España, se llevaban a realizarse los planes del arrogante marino.

Pero su inteligencia positiva no gustaba separarse mucho de la realidad de las cosas, pues veía con exactitud la situación de su reino empobrecido por las continuas guerras con los moros, a quienes pensaba arrojar de la ciudad de Granada; la hacienda real está exhausta; tenía que apelar a constantes préstamos para conseguir dinero; y el ambiente reinante por causa de tanto mal-estar no era el más propicio para lanzarse a una aventura como la llamaba. Sin embargo, el prudente Rey, que no gustaba de rechazar los asuntos cuando los creía dignos de

Concurra al alivio del prójimo afligido, con su óbolo al Centro de Beneficencia de la Acción Católica, que le ofrece oportunidad con sus ventas de golosinas todos los sábados de 10 a 12 de la mañana en la planta baja de las oficinas, palacio Arzobispal, frente al parque de Catedral.

atención, aunque por el momento no resultaran oportunos, acordó con su esposa someter el plan del navegante a una nueva junta de personas doctas presidida por Fray Hernando de Talavera. Por este religioso que estaba empeñado en terminar cuanto antes la guerra con los moros, no le prestó por el momento mucho interés a los proyectos de Colón, los cuales consideró inoportunos, ya que era mas urgente la conquista de Granada. Los demás miembros de la Junta se mostraron menos indiferentes, pero primó la influencia de su residente y la junta desechó los planes.

Muchos meses después, algunos personajes de la Corte amigos de Colón que no habían olvidado sus proyectos, comenzaron de nuevo a protegerle y entre ellos el Padre Deza, que sentía por él una admiración y un cariño paternales, insistió nuevamente en el asunto, hasta conseguir el permiso de los Reyes para convocar una junta en la ciudad de Salamanca, que desde entonces era célebre por su Universidad y sus escuelas anexas. Ante esta Junta, Colón habló esta vez con mayor elocuencia; exponía con la fe del convencido, como si estuviera iluminado por un poder Divino, halagando al mismo tiempo el españolismo de sus oyentes. Colón habría podido confiar sus planes a otros soberanos ansiosos también de aventuras y de glorias, pero su gran visión para conocimiento de los hombres, le hacía ver en aquella raza batalladora y religiosa, la única capaz de acompañarla en su arriesgada aventura.

La Junta en esta ocasión apoyó sus planes por considerarlos razonables y llevaderos a la realidad y los recomendó a la aceptación de los Reyes Católicos. Estos ofrecieron dejar el viaje para más tarde, cuando hubiese terminado la guerra con Granada, a lo cual hubo de someterse Colón. Terminada esta cuando ya habían transcurrido más de 7 años, Colón desesperado de tan larga espera, resolvió abandonar el país, y al dirigirse al Puerto de Palos de Moguer, fué hospedado gratuitamente y providencialmente en el Convento de la Rábida, donde el Superior Fray Juan Pérez de Marchena, enterado de sus planes, le brindó toda clase de apoyo.

Este sabio religioso había sido durante algunos años, el Confesor de la Reina cuando esta vivía en Sevilla y ofreció su entusiasta intervención al enterarse de que el interesante marino se marchaba de España, ya completamente deshecho, para ir a ofrecer sus planes a otros monarcas, y le rogó que permaneciese en el convento con su hijo, mientras él lograba ponerse en comunicación con la Reina. Doña Isabel conmovida por las razones del Padre Marchena, tan venerado de ella, le pidió que fuese a verla para tratar con más extensión el asunto. No tardó en notarse la presencia del virtuoso y sabio sacerdote en la Corte, pues días después, Colón fué llamado por los Reyes, quienes celebraron con él un contrato por medio del cual se le otorgaban los títulos de Almirante y Virrey de las tierras que descubriera, con derecho a la décima parte de las riquezas que obtuviera, después de deducidos los gastos de la expedición.

Firmado el contrato, surgen nuevas dificultades por la falta de dinero; pero una vez más vuelve a manifestarse el patriotismo y la abnegación de la reina, quien ofrece generosa y espontáneamente sus joyas para conseguirlo. Ya Doña Isabel estaba empeñada en aquel viaje. Por encima del mezquino interés, se imponen sus sentimientos religiosos. Había que rescatar millares de infieles de la ignorancia y de la idolatría y llevar los principios y los consuelos de su santa religión a los pueblos del lejano Oriente, auspiciando así una trascendental labor de apostolado que alagaba a su con-

ciencia de ferviente y sincera católica. Colón algo psicólogo, descubrió las ricas virtudes que florecían en el alma de la regia dama, y las aprovechó para hacer un llamamiento a sus sentimientos religiosos y pintarle con los más vivos colores el éxito espiritual para la causa de Dios, que vendría a ser como el más grande y eterno de los fines de aquella magna empresa. Y le habló en estos o parecidos términos:

"Señora: Cómo gozaréis cuando sintáis la complacencia de haber llevado la semilla fructífera de la Religión de Cristo a pueblos desconocidos y profanos, ¡que dulce tranquilidad experimentaréis al convenceros de que por vuestro patrocinio fueron arrancados la idolatría y ganados para el Catolicismo que es la verdad de millares de infieles! Cuántas almas ganadas para el Cielo gracias a vuestra intervención! Os lo juro por mi fe de Católico de que nunca os arrepentiréis de haber apoyado esta empresa, porque con ella cosecharéis el más preciado galardón; la felicidad de vuestra conciencia".

Y he aquí que estas sencillas palabras del vidente, llegan a ser el mágico talismán, el ABRE-SESAMO que le franquea el alma de la joven soberana, despejando sus dudas e infundiendo firmeza en su resolución.

Y he aquí también, que el fervoroso catolicismo de la Reina, catolicismo no solamente sentido y egoísta, sino henchido de un ansia suprema de expansión, viene a ser también factor decisivo en la suerte del Nuevo Mundo!

La Reina ya se ha decidido. Isabel La Católica se siente ahora dispuesta a allanar todas las dificultades actuales y futuras que se presenten. Y el viaje ha de emprenderse. Hay que llevar la Religión de Cristo a tierras idólatras; hay que civilizar mundos desconocidos; hay que derramar sobre tantas cabezas infieles las purificadoras aguas del bautismo. Ella como San Pablo, ha oído una voz interior que le designa como el instrumento para la realización de esta obra salvadora

Estando las cajas reales vacías y no encontrando el Rey quien le proveyera dinero por haber hecho anteriormente varios empréstitos para finalizar la guerra con Granada, la gentil soberana, en un raptó de desprendimiento, se despoja de sus joyas magníficas, se desdice la corona de esmeraldas, brillantes y rubies, cuyas facetas quiebran sus rayos de luz sobre las sienes reales, y ofrece sus artísticos cofres, sus delicados búcaros, sus suntuosos jarrones, a cambio de hacer realizables las ansias de su alma y hacer cumular en su mismo credo religioso a los habitantes de aquel fantástico continente, en cuya búsqueda iba el visionario. La Reina acude a un antiguo amigo de la Corte, a don Luis de Santangel, Ministro de Hacienda, quien a su vez consigue el dinero por un prestamista pariente suyo, otro Santangel de la ciudad de Valencia depositando Doña Isabel sus joyas en la Santa Iglesia Catedral de esa ciudad.

Se le extiende a Colón una real cédula autorizándolo para hacer los preparativos de la expedición, y éste se traslada al puerto de Palos de Moguer, donde la cooperación del Padre Juan Pérez de Marchena se hace necesaria.

Colón comienza a preparar la flota pero los propietarios se niegan a exponer sus naves para un viaje incierto y temerario. Colón SIENTA MESAS en las plazas del puerto de Palos, para la inscripción de marinos, dándoles algún anticipo, y tiene que retirar estas deciertas. Es entonces cuando el espíritu perseverante de Colón se pone de manifiesto, y busca y solicita los consejos de Fray Juan Pérez, quien comprende que Colón ha menester de la cooperación de apostolado que alagaba a su con-

(Pasa a la Pág. 4ª)

COMPañIA PANAMEñA DE LICORES

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 605

VA USTED A CONSTRUIR...?

EMPLEE SIEMPRE - Mosaicos Vega

QUE CONSISTENTES

QUE ACABADOS

QUE FIRMEZA DE COLORES

Y qué precios tan razonables
Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, Nº 70—TELEFONO 1577

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía.

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas
Persianas de Venecia.

VIA ESPAÑA—BELLA VISTA Nº 51

LA PRIMERA ESCUELA

PRIVADA DE MODISTERIA

Establecida en 1917

TIENE ABIERTA SU MATRICULA

Rosa W. de Escobar
Directora.

Calle 6a. Nº 14

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

NOTICIAS LOCALES

El Gral. David L. Stone Comandante General del Canal de Panamá ha anunciado que en la Zona del Canal se llevarán a cabo ensayos de obscurecimiento total comenzando el próximo martes, como parte del programa tendiente a perfeccionar las defensas de dicha zona, de vital importancia para los EE. UU.

El tránsito de barcos por el Canal de Panamá resultó considerablemente bajo en el mes pasado, primer mes de la conflagración europea, pero con todo esto hubo mayor movimiento que durante Septiembre del año pasado y el mismo mes del año anterior. Durante el mes de Septiembre pasaron por la gran vía 457 barcos de más de 300 toneladas netas mientras que las cifras de Julio y Agosto fueron respectivamente de 485 y 490.

Mañana, viernes se dará comienzo a la Solemne Novena de la Virgen del Rosario en la Iglesia de San Francisco, a donde ha sido trasladada la venerada Imagen desde el día 1º de Octubre para dedicarle, con el fervor debido los cultos del mes, a Ella consagrada. El pueblo católico de Panamá ofrecerá a la excelsa Virgen del Rosario con todo entusiasmo, devoción y amor la Novena, en estos tiempos de calamidades públicas y de angustias para muchos hogares.

Saludamos muy efusivamente a la activa Socia Srta. Ester Cajar, que se encuentra de nuevo entre nosotros, después de una larga temporada en Caracas y esperamos nos acompañe con su entusiasta colaboración.

NOTICIAS RELIGIOSAS

Ciudad Vaticana
En la audiencia que concedió a su Excelencia Amleto Giovanni Cicognani, Delegado Apostólico de Estados Unidos, pocas horas después de haber estallado la guerra entre Alemania y Polonia, manifestó Su Santidad cuán profundamente apenado se hallaba al ver fracasados todos sus esfuerzos para conservar la paz. Al mismo tiempo expresó su gratitud para con todos aquellos que coadyuvaron sus actividades a las del Pontífice para impedir la contienda armada, y dijo que no dejaba de rogar a Nuestro Señor a fin de que terminara la guerra prontamente con una paz honorable para todos.

España
He aquí la orden del Gobierno Español para celebrar el día de la Exaltación de la Santa Cruz.

Dice así:
"La victoria de España ha sido esencialmente la de la Cruz. Nuestra guerra se llamó Cruzada contra el enemigo, y digno remate ha sido la nueva invención de la Santa Cruz que España ha realizado para el Occidente. A la sombra de la Cruz

duermen nuestros gloriosos caídos. Cruces de honor brillan en el pecho de nuestros héroes. Pero la mejor laureada de nuestra Patria ha sido esta Cruz que el Caudillo ha concedido a todas las Escuelas Nacionales. En ellas ha sido restaurada la Santa Enseñanza que hizo reinar nuestra tradición secular y que iluminó el prestigio de la educación, del saber y de la ciencia española, hasta que la proscribió el materialismo bárbaro y laico del marxismo ateo, so pretexto de una libertad que sólo se halla en la verdad que nos hace libres.

Ninguna nación sintió tan honda y popularmente como la nuestra el misterio de la Redención, que plasmó en la creación soberana de arte católico de su imaginaria. En España, país de Crucifijos, no podía faltar nunca, al recobrase la auténtica substancia histórica de nuestro ser nacional, la Santa Enseñanza del Redentor, presidiendo como luz verdadera que ilumina a todo hombre que viene a este Mundo, la nueva educación de la niñez y de la juventud, para que la sabiduría y la ciencia sólo puedan ser resplandor de la luz eterna, espejos sin mancha en la majestad de Dios e imagen de su bondad.

Importa así que este Tribunal de la Cruz, sin el que no puede hacerse perdurable la victoria de nuestras armas ya que su continuidad estriba en la formación sólida e integralmente cristiana de las generaciones infantiles, —canteras fecundas del porvenir de nuestra Patria— se extienda a toda clase de Escuelas del territorio nacional, y a la par que en todas se conmemore de manera pública y solemne esta nueva Exaltación de la Santa Cruz, a la que va vinculada la Sagrada memoria de los que dieron singularmente su sangre y su vida inmolados por las hordas marxistas como Mártires de la escuela cristiana...

Estados Unidos
El Congreso Internacional de la Paz Romana, celebrada en Washington, al que asistieron unos 300 estudiantes católicos como representantes de unas 40 naciones se discutió largamente la Acción Católica, tendiente a la consecución de la paz mundial.

En varias diócesis de Estados Unidos se han organizado actos especiales de oración y de rogativas para la pronta terminación de la guerra. En no pocos de estos actos han tomado parte conjuntamente alemanes y polacos.

Víctima de un ataque del corazón falleció, a principios del mes, S. E. el Cardenal George Mundelein, a la edad de 67 años, en su Arquidiócesis de Chicago, donde era generalmente admirado y muy querido por sus grandes virtudes y por las obras realizadas en beneficio de la comunidad.

Tenía una estrecha amistad con el Presidente Roosevelt, quien a su vez le demostraba

particular estimación por sus grandes cualidades. Su muerte ha sido muy sentida en todo el territorio de la Unión Americana y de manera especial en el Estado de Illinois, donde el duelo ha sido general.

Méjico

La fiesta anual que celebran los periodistas y obreros católicos en la Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, estaba anunciada para el primer domingo de octubre. "Las invitaciones, —leemos en una nota de la capital,— para participar, mediante delegaciones, en los festejos religiosos, se han hecho extensivas a todos los grupos de periodistas católicos del país; pues se pretende que este año, con motivo de la Coronación de la Virgen de Guadalupe, la fiesta revista especial importancia".

Guatemala

Con motivo de la inauguración del año escolar en el Seminario Conciliar de Guatemala, dirigió el Excmo. Sr. Arzobispo una Circular al Clero, haciendo resaltar la gran necesidad de sacerdotes y de promover las vocaciones eclesiásticas.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Francia

El periódico parisiense "Le Temps", en sus comentarios editoriales, dice que el discurso de Hitler en el Reichstag el viernes pasado, no constituye una "ofensiva de paz" porque no formula las condiciones que puedan servir como base de las negociaciones y porque no ha logrado obtener los servicios de ninguna potencia neutral para la mediación.

Finlandia

Los observadores filandeses presumen que Moscú hará surgir el problema relativo a las pequeñas islas de Finlandia así como lo relacionado con las islas Aaland, que controlan las entradas al Golfo de Botnia.

Colombia

El último censo, recientemente publicado, fija en 8.701.816 el número de habitantes de toda la nación y en 330.312 los de la capital, cuyo crecimiento se atribuye al exodo de campos y aldeas.

Ha sido muy comentado el gesto de los vecinos de los barrios de Bogotá que resolvieron, cansados ya de aguardar la acción de las autoridades, proporcionarse de su propia cuenta la comunicación entre sus distintos barrios y también con el centro de la ciudad y al efecto, el día convenido procedieron, con actividad incomparable y con rapidez asombrosa, a allanar terrenos, derribar obstáculos, construir un puente y dejar realizada la parte principal de su obra al entrar la noche cuando se vieron obligados a suspender su trabajo por la oscuridad y por la intervención de la autoridad.

Pero no sin dejar abierta la que se llamará "Avenida del Progreso".

Con solemnidades, dignas de su grandeza y en armonía con sus tradiciones, conmemoró la ciudad de Tunja el cuatrocenenario de su fundación. Las fiestas, muy concurridas, estuvieron realizadas con la presencia del Excmo. Sr. Presidente de la República y de altos funcionarios. Extenso sería relatar el vasto programa cumplido a satisfacción general; pero no

Influencia del

(Viene de la 3ª Pág.)

Colón era el genio idealista y visionario. Martín Alonso era el brazo ejecutor. Sin embargo, la historia ha sido ingrata con este caballero andaluz, que obedeciendo a los dictados de su raza aventurera y valiente, se desahizó de su fortuna para arriesgarla en una empresa de inciertos resultados. Levado tan solo de su inmenso patriotismo para ofrendar a su patria una gloria más, haciéndola la heroína del descubrimiento.

En la madrugada del viernes 3 de Agosto de 1492, después de oír Misa y recibir la Eucaristía, los navegantes levaron sus anclas, dejando tras de sí la incertidumbre y las costas de su patria.

Sobre las cabezas de aquellos arrojados argonautas, se cernía en aquella madrugada memorable un hábito de misterio y de duda. Iban hacia el éxito donde no querían, y el oculto éxito que los esperaba daría al traste con algunos principios científicos en boga. ¿Quién empujaba, pues, aquellos hombres hacia lo desconocido fundadas en meras hipótesis y leyendas no aceptadas por la ciencia? ¿Quién les comunicaba el entusiasmo y la valentía para luchar contra lo ignoto, contra el monstruo del Océano infinito? Era su fe religiosa, era su inspiración Divina, comunicada en los últimos actos y ritos católicos cumplidos antes de abandonar las lindes de la Patria, que quizás no volverían a ver.

Después de 70 días de intenso navegar, bajo la curva impenetrable del firmamento y sobre el dorso incansable del Océano, y cuando ya los hombres de la marinería llegaban a la cúspide de la desesperación y solicitaban energúmenos el retorno a la patria, comenzaron a verse flotando sobre las aguas, balsas y nidos de aves, indicio seguro de que la tierra estaba cercana. Y así era en efecto. En la risueña alborada del 12 de Octubre de 1492, Rodrigo de Triana, que vigilaba sobre el puente de la nave llamada Pinta, vió destacarse en el horizonte límpido e inquietante, la franja inequívoca de la costa firme. Y venciendo a su emoción que ahogaba la voz en su gargante, dejó escapar el grito estentóreo de ¡TIERRA! que repercutió en todas las naves y se perdió en los espacios infinitos. Los cañones de La Pinta confirmaron la grata nueva que hizo vibrar de gozo a todos los corazones, ansiosos de ver, de palpar, la tierra tan soñada.

Las últimas horas de la madrugada que precipidieron a la aurora de aquel día fueron para aquellos marinos jubilosos y anhelantes, aglomerados en las barandas de sus frágiles naves, horas de ensueño y de fantásticas esperanzas. Hasta los más rudos y menos imaginativos se sintieron después con almas de poeta. Qué verían cuando se rasgan las densas sombras que les rodeaban?

Al fin llegó el momento! surgió el día con la rapidez y el brillo que muestran los cielos tropicales al amanecer.

Si Colón fué el iniciador y el alma de este viaje, Martín Alonso fué su brazo derecho, ya que sin su ayuda en dinero y en prestigio, el viaje habría tenido que posponerse nuevamente. Colón aportó sus planes, sus títulos, sus estudios, su fe visionario, su tenacidad inquebrantable; Martín Alonso como armador y navegante aportó sus naves, su gran fortuna y la de sus familiares, su experiencia, su pericia y su prestigio entre la gente de mar. De modo, pues, que la empresa del Descubrimiento no habría sido factible sin la conjunción y comprensión de cuali-

podemos omitir un número de gran trascendencia: la coronación de los dos notables poetas boyanceses, José Joaquín Casas y Alfredo Gómez Jaime. En este acto, que consagra con la gloria de sus dos insignes hijos, la gloria de Colombia, fué leído cablegrama de Roma que trajo a los vates laureados las felicitaciones y la bendición del Santo Padre, Pío XII. Y allí, al recibir José Joaquín Casas la corona de manos de la señora esposa del Presidente Santos, recibió también una bien merecida y entusiasta ovación, por el noble rasgo que su profunda fe católica le inspiró, cuando dijo:

"Entrego esta corona de oro al dignísimo pastor y padre amantísimo que preside esta ceremonia, para que la coloque en las sienes de Aquél que fué coronado de espinas por mi bien".

manecer y todos vieron aparecer ante sus ojos asombrados una hermosa isla de exuberante vegetación, espejeando su arboleda sobre las azules aguas del Caribe.

Allí en los confines del Occidente surgió el conjuro de la abnegación y de la fe católica, la pequeña isla, como un verde retazo de nuestro continente, risueña promesa donde debía sentarse una nueva civilización. Era nuestra América, la fecunda y ubérrima madre, que desgarrada de gope las tupidas cortinas que la habían ocultado por centurias de años, para mostrarse ante los ojos del viajero como una realidad maravillosa!

Henchida de entusiasmo, desembarcó toda la tripulación, y allí sobre las brillantes arenas de la playa, que sus plantas hoyaban por la primera vez, clavó Colón el estandarte de Cristo, junto con las reales insignias Españolas, tomando en nombre de Dios y de sus soberanos posesión de la tierra descubierta. Y fué así de este modo, como sobre la tierra virgen y la conciencia immaculada del indio Americano; germinó y floreció la semilla de nuestra santa, de nuestra amada religión; esa semilla fecundó toda la tierra americana y la abonó para que en ella dieran siempre frutos de bendición sus inminentes principios, y para que cualesquiera otras que quisieran infiltrarse en las conciencias, cayeran como en tierra exótica, destinada a desaparecer.

La sangre hispánica en cruzamiento con la indígena, ha formado otra no menos fuerte y vigorosa: la criolla o indo-española; soñadora y romántica, idealista, más espiritual que utilitarista; sufrida y abnegada, arrojada y valiente, en ella se reflejan el espíritu caballeresco Español y la rebeldía indomable del indio.

Herencia cuantiosa de aquella primera embajada también este rico idioma que hablamos, la lengua de Castilla, en la que se expresaron para la inmortalidad Cervantes y Argensola, Góngora y Fray Luis de Granada, Santa Teresita de Jesús y Lope de Vega, Espronceda, y tantos otros maestros del buen decir, que han tenido también en nuestra América aventajados discípulos.

Rindamos, pues, en este día, en que se cumplen 446 años del arribo a nuestras playas de los primeros expedicionarios, nuestro tributo de admiración, de cariño y de respeto, a nuestra madre España, a la España Católica e hija de la epopeya, bajo cuyos auspicios vinimos a la vida civilizada, a la España legendaria y fecunda, a la España de las Cruzadas, que ha librado tantas batallas para defender su patrimonio espiritual.

Elevemos en este día en el que el patriotismo y la religión celebran la efeméride de una de sus más grandes conquistas, la oración de la Paz, para que no vuelvan a la España de nuestros mayores, las luchas fratricidas, y sea ella otra vez, la España gloriosa del Cid Campeador.

BUENA OLLER DE MULFORD.

BIBLIOTECA

- "CAMINOS DE ELEVACION" es un librito que en cortos capítulos expone sugestivos puntos de Vida Espiritual, B. 0.25.
- Tener vida interior es el fruto de la lectura del hermoso opúsculo "LA VIDA CRISTIANA ES UNA MISA", B. 0.05.
- "UN IDEAL ENNOBLECE LA VIDA" nos enseña la manera de robustecer nuestra voluntad, B. 0.25.
- "LA VERDAD ACERCA DE LOS CATOLICOS" es un llamamiento para los que estén bien dispuestos a conocer lo que todo católico debe saber, B. 0.05.
- "LA MORAL SEXUAL" sólida instrucción sobre importantes relaciones sociales. Muy útil para padres de familia y maestros de juventud que tantas veces se ven abocados a estos serios problemas; necesario también para jóvenes de ambos sexos que puedan y deban leerlos, B. 0.20.
- "BREVES INSTRUCCIONES Y CONSEJOS PARA LOS CASADOS" editado por la Acción Católica de Panamá, B. 0.05.

VIDA LITURGICA

DOMINGO 20º DESPUES DE PENTECOSTES

Introito
Todo cuanto has hecho con nosotros, Señor, con justo juicio lo has hecho, porque pecamos contra Ti, y no hemos obedecido a tus mandatos: mas así y todo, de gloria a tu nombre, y obra con nosotros según tu gran misericordia.—Salmo. Dichosos los que caminan sin manilla: los que andan en la Ley del Señor y Gloria.

Gloria
Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra paz, etc.

Colecta
1ª Oración
Rogámoste, Señor, concédenos benigno a tus fieles el perdón y la paz: para que purificándose de todas las culpas, te sirvan con segura confianza, Por N. S. J.—C.

2ª Oración
(De la S.S. Virgen)

3ª Oración
(Por el Papa)

Epístola
Hermanos: Procurad andar sobre aviso: no como necios, sino como sa-

trios, aprovechando el tiempo, porque los días son malos. Por tanto, no seáis imprudentes, sino entendid cuál sea la voluntad de Dios. Y no os entregéis con exceso al vino, en el que hay lujuria: sino llenaos del Espíritu Santo, entreteniendos con salmos, himnos, y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; dando siempre gracias por todo a Dios Padre, en el nombre de Nuestro Señor Jesucristo; sometiendoos unos a otros por reverencia a Cristo.

Graduale
Todos tienen los ojos puesto en Ti, Señor: y tú les nutres a su debido tiempo. v. Abres tu mano, y colmas de bendición a todo ser viviente.

Aleluya
Aleluya, aleluya. v. Preparado está mi corazón, oh Dios, preparado está mi corazón; cantaré y entonaré salmos a Ti, mi gloria. Aleluya.

Evangelio
En aquel tiempo: Había un reyezuelo, cuyo hijo estaba enfermo en Cafarnaún. Este, al oír que Jesús venía de Judea a Galilea, fue a él y le rogó descendiese a su casa, y sanase a su hijo: porque se estaba muriendo. Mas Jesús le dijo: Si no veis milagros y prodigios, no creéis. El reyezuelo repuso: Ven, Señor, antes que muera mi hijo. Ve, le dijo Jesús, tu hijo vive. Creyó el hom-

bre la palabra de Jesús y se marchó. Y cuando regresaba, salió con él al encuentro sus criados, notificándole que su hijo vivía. Preguntóle la hora en que había comenzado a mejor, y ellos le respondieron: Ayer a la hora séptima cesó la fiebre. Reconoció entonces el padre, que era la misma hora en que Jesús le había dicho: Tu hijo vive, y creyó él, y toda su familia.

Credo
Creo en un solo Dios. Padre todopoderoso criador del cielo y de la tierra, etc.

Ofertorio
Junto a los rios de Babilonia, allí

nos sentamos y lloramos, acordándonos de ti, ¡oh Sión!

Secreta
Rogámoste, Señor, nos sirvan estos misterios de celestial medicina, y purifiquen de vicios nuestro corazón. Por N. S. J.—C.

Comunión
Acuérdate, Señor, de la palabra que diste a tu siervo, en la que se funda mi esperanza: esta me ha consolado en mi abatimiento.

Postcomunión
Para que seamos dignos, oh Señor, de tus sagrados dones, haz que obedezcamos siempre a tus mandamientos. Por N. S. J.—C.